

Newsletter Nachhaltige Ernährung / Ernährungsökologie Nr. 5/2014 – 17. 10. 2014

Liebe Interessentinnen und Interessenten,

heute gibt es eine erfreuliche Mitteilung: In der **aid-Fachzeitschrift „Ernährung im Fokus“** ist ein Artikel aus unserer Arbeitsgruppe erschienen - mit dem Titel

„Fünf Dimensionen der Nachhaltigen Ernährung und weiterentwickelte Grundsätze – Ein Update“

Damit soll eine aktuelle Überarbeitung der Konzeption vorgelegt werden, nachdem unser deutschlandweit erster Artikel zum Leitbild „Nachhaltigkeit“ im Ernährungsbereich 1999 ebenfalls in der aid-Zeitschrift erschien. Neu ist die fünfte Dimension „Kultur“ – und auch ein neu formulierter, erweiterter Grundsatz „Ressourcenschonendes Haushalten“ (statt früher lediglich „Umweltfreundliche Verpackungen“). In den einleitenden Absätzen spannen wir den Bogen zwischen der UN-Dekade „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ (bzw. dem zukünftigen UN-Weltaktionsprogramm BNE) und der Ernährungswissenschaft und -bildung, wobei wir vielfältige Kooperations- und Vernetzungs-Möglichkeiten für Aktive in beiden „Welten“ sehen. Die Argumente für die sieben Grundsätze werden für MultiplikatorInnen systematisch und knapp zusammengefasst.

Der siebenseitige Leitartikel des Heftes 09-10/2014 (S. 260-266) kann derzeit auf der Homepage www.ernaehrung-im-fokus.de als Leseprobe kostenlos heruntergeladen werden. Das Literaturverzeichnis findet sich unter <http://www.aid.de/fachzeitschriften/eif/literaturverzeichnis.php>.

Bei dieser Gelegenheit möchten wir die Zeitschrift „Ernährung im Fokus“ ausdrücklich empfehlen. Sie beinhaltet seit langem viele aktuelle, wichtige Themen und hat schon sehr frühzeitig und regelmäßig Räume für Aspekte der Nachhaltigkeit geöffnet.

In München hat der **„8. Münchener Klimaherbst“** begonnen. Dieses Jahr lautet das Motto **„Es reicht – wie viel Haben braucht das Sein?“**.

Die über 70 Veranstaltungen von etwa 30 Institutionen thematisieren die „Suffizienz“ als wichtige Frage auf dem Weg zu mehr Nachhaltigkeit.

Programm unter www.klimaherbst.de.

In diesem Rahmen ist Dr. Karl von Koerber an einer **Matinée** mit Bildern und Erklärungen zum Himalaya-Königreich Bhutan beteiligt, mit dem Titel **„Willkommen in Bhutan - – ein Weg zwischen Tradition, Konsumsteigerung und Bruttonationalglück“**.

Ich war im Frühjahr zu einer Studien- und Kongressreise in diesem spannenden und berührenden Land, zusammen mit dem bekannten BR-Journalisten Dr. Geseko von Lüpke. Er hat viele RepräsentantInnen aus Staat, Religion und Zivilgesellschaft interviewt und ist einer der sehr guten und einfühlsamen Bhutan-Kenner. Beteiligt ist außerdem Reiner Schmidt, der ein Jahr vor uns dorthin reiste. Wir werden Sonnenseiten und Schattenseiten dieses Landes in der Schwebe aufzeigen und dabei den Bogen von unserem Konsumstil und westlicher Entwicklung hin zum angestrebten „Glücks-Weg“ in Bhutan („Bruttonationalglück“) und zum Leitbild Nachhaltigkeit spannen. Ich persönlich werde anhand eigener Fotos über Eindrücke aus den Bereichen Ernährung, Landwirtschaft, Gesundheit und Lebensstandard berichten. Das Besondere: Die Pianistin Ruth Rohse wird die Bilder mit Musik untermalen und Übergänge gestalten... - so dass auch für den Sonntagsmorgengenuss gesorgt ist!

Termin: kommender Sonntag, 19. 10. 2014, 11 bis 14 Uhr
Ort: Scholastika-AGV, Ledererstr. 5, Nähe Marienplatz
Näheres: <http://klima-herbst.de/veranstaltung/willkommen-in-bhutan/>
Anmeldung: info@bene-muenchen.de - Eintritt frei

Zur Einstimmung gibt es einen lohnenden **Radiobeitrag** von Geseko von Lüpke: einfach auf www.br.de bei BR2 "Geseko von Lüpke Bhutan" in das Suchfeld eingeben. Die Sendung lief in den "Evangelischen Perspektiven" am 7. 9. 2014.

Science-Café „Auf Augenhöhe“
Thema „Zukunft der Lebensmittel“

Termin: Dienstag, 28. 10. 2014 ab 19 Uhr
Ort: Augustiner-Bürgerheim, Bergmannstr. 33 in München (U4/5 Schwanthalerhöhe)
Veranstalter: Fachschaftsinitiative „Wissenschafts- und Technikphilosophie“ an der Technischen Universität München
Näheres: www.aufaugenhoehe.techphil.de

Dr. Karl von Koerber wird als Referent und Mitdiskutant bei dieser interaktiven Veranstaltung vertreten sein.

Netzwerk 21 Kongress „Brücken in die Zukunft – Wandel vor Ort gestalten“
8. Bundeweiter Fortbildungs- und Netzwerkkongress für lokale Nachhaltigkeitsinitiativen

Termin: 23. und 24. 10. 2014
Ort: München, Kolpinghaus, Kolping-Str. 1
Veranstalter: Green City e. V. und Landeshauptstadt München
Offizielles Projekt der UN-Dekade Bildung für nachhaltige Entwicklung
Infos und Anmeldung: www.netzwerk21kongress.de

Viele sonnige-herbstliche Grüße und gute Wünsche aus München!

Karl von Koerber, Nadine Bader, Stefan Haupt

Falls Sie unsere vorherigen Newsletter verpasst haben oder erst neuerdings AbonnentIn sind, finden Sie die früheren Ausgaben auf unserer Homepage unter „Newsletter Archiv“ <http://www.nachhaltigeernaehrung.de/Newsletter-Archiv.35.0.html>

P. S.: Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr weiter erhalten möchten, schicken Sie ihn uns bitte einfach zurück.

Karl von Koerber, Dr. oec. troph.

*Arbeitsgruppe Nachhaltige Ernährung
Beratungsbüro für ErnährungsÖkologie
Mutter-Teresa-Str. 20, 81829 München-Riem
Tel. 089/65102131, Fax 089/65102132
E-Mail: koerber@nachhaltigeernaehrung.de
Homepage: www.nachhaltigeernaehrung.de*



www.bne-portal.de



www.umweltbildung.bayern.de



www.muenchen.de/umweltpreis